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Kabar	 bahagia.	 Indonesia	 di	 musim	 haji	 tahun	
2023	mendapat	tambahan	8.000	kuota	jamaah	
yang	sudah	masuk	dalam	sistem	e-Hajj,	aplikasi	

pemvisaan	Arab	Saudi.	Pemerintah	melalui	Kementerian	
Agama	 (Kemenag)	 tinggal	menunggu	 suratresmi	 dan	 akan	

segera	melakukan	rapat	dengan	DPR	RI.	Tak	hanya	itu,	pelunasan	
Biaya	Perjalanan	Ibadah	Haji	(Bipih)	1444	Hijriyah	yang	walanya	
berakhir	pada	5	Mei,	prosesnya	diperpanjang	hingga	12	Mei	2023	
mendatang.	 Pasalnya	 masih	 ada	 14.356	 jamaah	 yang	 belum	
melakukan	 pelunasan	 atau	 kon�irmasi.	 Mengingat	 waktu	
keberangkatan	 kloter	 pertama	 kurang	 dari	 sebulan,	 bisakah	
kuota	terisi	penuh?	Menteri	Agama	(Menag),	Yaqut	Cholil	Qoumas	
optimistis	dan	berjanji	bekerja	lebih	keras.

(Baca	Hal	11)
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RI Optimistis Akhiri Kemiskinan Ekstrem 2024, 
Lebih Cepat dari Target

NUSA	DUA-Menteri Koordinator Bidang 
Pembangunan Manusia dan Ke-
budayaan (Kemenko PMK) RI, Muhadjir 
Effendy  menyatakan Indonesia dapat 
mengakhiri kemiskinan ekstrem 
tahun depan. Bila 2024 terealisasi, 
artinya lebih cepat dari target agenda 
Sustainable Development Goals 
(SDGs).

“Bapak Presiden memerintahkan 
kepada kita, terutama di Kemenko 
PMK meminta tingkat kemiskinan 
ekstrem nol persen pada tahun 2024, 
yaitu 6 tahun lebih cepat dari target 
agenda (SDGs),” katanya saat menjadi 
pembicara kunci pada pembukaan 
forum Pengetahuan ASCC di Nusa Dua, 
Provinsi Bali, Minggu (7/5/2023).

Ia mengatakan sebagaimana 
Instruksi Presiden No.4/2022 bahwa 
kemiskinan ekstrem merupakan 
persoalan multidimensi yang harus 
diselesaikan secara sinergi terpadu 
dengan mengerahkan seluruh sumber 
anggaran baik APBN, APBD, APBdes, 
dan sumber lainnya yang sah serta 
pelibatan seluruh pihak pemerintah 
pusat, pemerintah daerah, civitas 
akademik, dan non pemerintah.

“Hal ini agar persoalan yang 
dihadapi penduduk miskin ekstrem 
seperti keterbatasan kebutuhan dasar, 
rendahnya pendidikan, rendahnya 
tingkat kesehatan, terbatasnya akses 
air bersih, rumah tidak layak huni, 
terbatasnya akses ekonomi dapat 
terentaskan jika diintervensi secara 
gotong royong oleh berbagai pihak,” 
tutur Menteri Muhadjir mengutip dari 
Antara.

Guna mewujudkan konvergensi 
dalam upaya percepatan penghapusan 
k e m i s k i n a n  e k s t r e m ,  M e n t e r i 
Muhadjir menyampaikan setiap 
kementerian/lembaga, pemerintah 
daerah, dan berbagai pihak yang 
terlibat diminta untuk menggunakan 
informasi tingkat kesejahteraan yang 
ada pada data Pensasaran Percepatan 
Penghapusan Kemiskinan Ekstrem 
(P3KE) sebagaimana yang diperintah-
kan Presiden RI.“Upaya konvergensi 
penghapusan kemiskinan ekstrem 
mulai menunjukkan hasil,” tuturnya.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS), angka kemiskinan 

ekstrem pada September 
2022 sebesar 1,74 persen, 
turun 0,3 persen dari 2,04 
persen di Maret 2022.

Muhadjir juga menga-
takan dua program Indo-
nesia dalam mem-berantas 
kemiskinan ekstem adalah 
mengakhiri stunting dan 
membangun infrastruktur 
yang dibutuhkan daerah. 
P e m b a n g u n a n  i n f r a -
struktur tak hanya berkutat 
kepada program infra-
struktur besar.

“Pemerintah juga punya 
perhatian sangat tinggi 
terhadap upaya untuk 
membangun infrastruktur 
yang dibutuhkan masya-
rakat bawah, yaitu men-
cakup jaringan komunikasi, 
jaringan transportasi di 
tingkat paling bawah, pe-
ngadaan air minum, peng-
adaan air bersih, sanitasi, 
kemudian diperkuat dengan 
pembangunan posyandu 
d a n  p u s k e s m a s  y a n g 
representatif,” paparnya.

Ia berharap target kemiskinan 
ekstrem nol persen pada 2024 dapat 
tercapai. Diakui, target itu terbilang 
sulit mengingat masih ada beberapa 
daerah di Indonesia yang masih sulit 
dijangkau.“Kita harapkan target 
kemiskinan ekstrem nol persen 
tercapai atau paling tidak mendekati 
nol persen,” tandasnya.

Ada	7,99	Juta	Orang	Nganggur	di	RI
Sebelumnya, Badan Pusat Statistik 

(BPS) melaporkan pertumbuhan 
ekonomi Indonesia di kuartal I 2023 
mencapai 5,03 persen secara tahunan 
(year on year/yoy). Angka ini jauh 
lebih tinggi dibandingkan kuartal IV 
2022 yang tumbuh 5,01 persen (yoy) 
maupun periode yang sama tahun lalu 
atau kuartal I 2022 yang sebesar 5,02 
persen (yoy).

Meski  begitu ,  t ingkat  peng-
angguran terbuka (TPT) pengangguran di 
Indonesia juga masih terbilang tinggi. 
Jumlahnya mencapai 7,99 juta orang 

per Februari 2023 atau setara 5,45 
persen. Angka ini sebenarnya turun 
dibandingkan Februari 2022 yang 
sebesar 8,40 juta orang atau setara 
5,83 persen. 

Hal ini berarti dari 100 orang 
angkatan kerja, terdapat sekitar lima 
orang penganggur. Pada Februari 
2023, TPT mengalami penurunan 
sebesar 0,38 persen poin dibanding-
kan dengan Februari 2022.

"Pertumbuhan ekonomi makin 
baik, ini memberi dampak positif pada 
penurunan tingkat pengangguran 
terbuka," kata Deputi Bidang Neraca 
dan Analisis Statistik, Moh. Edy 
Mahmud di Kantor Pusat BPS akhir 
pekan kemarin.

Banten dan Jawa Barat menjadi 
dua provinsi dengan jumlah peng-
angguran tertinggi di Indonesia per 
Februari 2023.  Pada Februari 2023, 
TPT laki-laki sebesar 5,83 persen, 
lebih tinggi dibanding TPT perempuan 
yang sebesar 4,86 persen. TPT laki-
laki dan perempuan mengalami 

penurunan, masing-masing sebesar 
0,48 persen poin dan 0,23 persen poin 
jika dibandingkan Februari 2022.

Apabila dilihat menurut daerah 
tempat tinggal, TPT perkotaan (7,11 
persen) jauh lebih tinggi dibandingkan 
TPT di daerah perdesaan (3,42 persen). 
TPT perkotaan dan perdesaan memiliki 
pola yang sama dengan TPT nasional, 
yaitu turun dibandingkan Februari 
2022, masing-masing sebesar 0,50 
persen poin dan 0,30 persen poin.

Pada Februari 2023, TPT pen-
duduk kelompok umur muda (15–24 
tahun) merupakan TPT tertinggi, yaitu 
mencapai 16,46 persen. Sementara itu, 
TPT penduduk kelompok umur tua 
(60 tahun ke atas) merupakan yang 
paling rendah, yaitu sebesar 1,13 
persen. Pola TPT menurut kelompok 
umur tersebut juga sama dengan 
tahun sebelumnya. Dibandingkan 
Februari 2022, semua kelompok umur 
mengalami penurunan TPT dengan 
penurunan terbesar pada kelompok 
umur 15–24 tahun sebesar 0,62 
persen poin

Apabila  di l ihat  berdasarkan 
pendidikan tertinggi yang ditamatkan 
oleh angkatan kerja ,  TPT pada 
Februari 2023 mempunyai pola yang 
hampir sama dengan Februari 2022. 
Pada Februari 2023, TPT tamatan 
Sekolah Menengah Kejuruan masih 
m e r u p a ka n  ya n g  p a l i n g  t i n g g i 
d ib a n din gka n  t a ma t a n  j en j a n g 
pendidikan lainnya, yaitu sebesar 9,60 
persen. Sementara itu, TPT yang paling 
rendah adalah pendidikan SD ke 
Bawah, yaitu sebesar 3,02 persen.

Dibandingkan Februari 2022, 
penurunan TPT terjadi pada semua 
k a t e g o r i  p e n d i d i k a n  d e n g a n 
penurunan terbesar pada kategori 
p e n d i d i ka n  S e ko l a h  M e n e n ga h 
Kejuruan, yaitu sebesar 0,78 persen 
poin.(wid,rls ,ant/dya) (1) ke-1 
KUHP.(wid,rls,kum/dya)

Menteri	Koordinator	Bidang	Pembangunan	Manusia	dan	Kebudayaan	(Kemenko	PMK)	RI,	Muhadjir	Effendy	pada	
pembukaan	forum	Pengetahuan	ASCC	di	Nusa	Dua,	Provinsi	Bali,	Minggu	(7/5/2023).
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DPR Sepakat Perbaikan Jalan Rusak Diambil Pusat
Singgung 'Warning' untuk Gubernur Lampung

3

JAKARTA - DPR RI erespons positif 
langkah Presiden Jokowi untuk 
mengambil alih perbaikan jalan rusak 
ke pemerintah pusat jika pemerintah 
daerah tidak mampu. Di sisi lain, 
Gubernur Lampung Arinal Djunaidi 
diingatkan Arinal bahwa keputusan 
itu sebenarnya sebuah warning dari 
Jokowi. 

"Semua tanggung jawab kan ada di 
Presiden. Wajar saja kalau diambil alih 
semua (perbaikan) jalan ini oleh 
pemerintah pusat. Asal memperhati-
kan kemampuan APBN," kata Anggota 
Komisi V DPR RI Muhammad Fauzi 
dikutip Minggu (7/5/2023).

Agar tidak membuat pemerintah 
daerah lepas tanggung jawab, Fauzi 
mengatakan pemerintah bisa me-
lakukan cost sharing atau pembagian 
biaya, maupun pembagian tugas 
lainnya. Misalnya, pemerintah pusat 
yang menyediakan anggaran tetapi 
pemerintah daerah yang melakukan 
pengerjaan perbaikan jalan rusak. 
"Selama ini begitu, tapi bisa lebih 
dipertegas," ucap Fauzi.

Lebih lanjut, Politisi Partai Golkar 
ini mengingatkan agar pemerintah 
tidak hanya berfokus pada perbaikan 
jalan rusak, tetapi turut memper-
hatikan pemeliharaan. Termasuk 
mencegah dampak-dampak ke-
rusakan. Sebab sekuat apapun pem-
biayaan APBN untuk pembangunan, 
kata dia, jalan rusak terus terjadi jika 
pemeliharaan tidak dimaksimalkan.

"Jadi sekarang yang terpenting 
bagaimana teman-teman dari ke-
polisian atau Kementerian Per-
hubungan memaksimalkan peng-
awasan. Karena kontribusi jalan rusak 
di antaranya dari kendaraan-kendaraan 
yang melebihi kapasitas, seperti truk 
ODOL," ujar Fauzi.  Fauzi juga meminta 
pemberlakuan jembatan timbang juga 
diefektifkan. 

Pemeliharaan jalan, lanjut Fauzi, 
perlu menjadi prioritas agar anggaran 
tidak boros untuk perbaikan. Terlebih 
jika terjadi hal-hal di luar dugaan, 
seperti pandemi COVID-19 kemarin, 
yang membuat anggaran peme-
liharaan dipotong. "Risikonya kan 
cukup tinggi. Padahal kalau kita bicara 
transportasi, apapun jenisnya, yang 
dikedepankan adalah keamanan dan 
kenyamanan," kata Fauzi. "Gimana 
bicara keamanan dan kenyamanan 
kalau anggarannya minim, bahkan 
tidak ada.”

Terpisah  Wakil Ketua Komisi II 
DPR Yanuar prihatin melihat sikap 
Gubernur Lampung Arinal Djunaidi 
yang tepuk tangan setelah Presiden 
Jokowi mengambil alih perbaikan 
jalan.Meski dinilai hal yang wajar, 
namun dia mengingatkan Arinal 
bahwa apa yang diumumkan Jokowi 
itu sebuah peringatan.

"Kalau tepuk tangan sih wajar saja 
s e b a ga i  e ks p re s i  ke g e m b i ra a n 
mendengar apa yang disampaikan 
Presiden Jokowi. Bahwa perbaikan 
beberapa ruas jalan di Lampung 
diambil pemerintah pusat," kaya 
Yanuar kepada wartawan, Minggu 
(7/5/2023).

Yanuar menilai makna pemerintah 

pusat mengambil alih perbaikan jalan 
itu sebuah pesan menusuk bagi 
Pemprov. Dia meminta agar pesan itu 
ditangkap sebagai warning bagi 
Pemprov untuk lebih peduli dengan 
perbaikan infrastruktur.

"Hanya saja, jangan lupa, di balik 
ucapan Jokowi ini, ada pesan yang 
menusuk. Bagi Pemda Provinsi Lampung, 
ini semacam warning bahwa pemda 
Lampung tidak cukup mampu menye-
lesaikan soal infrastruktur yang satu ini. 
Jadi ke depannya agar segenap jajaran 
pemda setempat lebih peduli dan 
sungguh-sungguh untuk perbaikan 
infrastruktur setempat, khususnya 
jalan," ujarnya.

Politisi PKB ini mengatakan Jokowi 
juga menyampaikan pesan tersirat 
kepada pemerintah pusat terkait 
pengawasan infrastruktur. Untuk itu, 
dia meminta pemerintah pusat untuk 
juga tidak lupa melakukan pengawasan 
pembangunan di daerah-daerah."Dan 
bagi pemerintah pusat, ucapan Jokowi 
ini sebenarnya juga mengingatkan 
agar pengawasan dan pengendalian 
infrastruktur di daerah harus lebih 
kuat. Kasus Lampung ini menyiratkan 
bahwa pengawasan pusat lemah. 
Harus diperbaiki," ucapnya.

Kembali ke sikap tepuk tangan 
Gubernur Lampung Arinal, Yanuar 
berharap sikap itu memicu semangat 
ke depan untuk melakukan perbaikan 
sehingga tidak lepas dari tanggung 
jawab."Ujungnya adalah sinkronisasi 
ulang seluruh proses pembangunan 
jalan di Lampung agar ada progres 
nyata yang dirasakan masyarakat. 
Tepuk tangan Gubernur Lampung ini 
jangan sampai bermakna kegembiraan 
karena lepas tanggung jawab, bukan 
k e g e m b i r a a n  u n t u k  s e m a n g a t 
perbaikan ke depan," ucapnya

Menkeu:	Total	APBD	Rp	2,16	T
Untuk diketahui Presiden Jokowi 

mengambil alih perbaikan jalan rusak 
melalui Kementerian PUPR usai 
meninjau sejumlah ruas jalan di 
Lampung yang rusak. Anggaran yang 
dikucurkan pada tahun ini rencananya 
mencapai  Rp 800 mil iar  untuk 

perbaikan 15 ruas jalan.
Sebenarnya berapa anggaran yang 

dikucurkan pemerintah pusat ke 
P rov i n s i  L a m p u n g  u n t u k  p e m -
bangunan jalan?Menteri Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani blak-blakan 
menjelaskannya. Sejatinya mem-
bangun jalan-jalan yang rusak me-
rupakan tugas yang dibagi antara 
Pemerintah Pusat, Pemerintah Daerah 
Provinsi, dan Kabupaten/Kota.Khusus 
untuk Provinsi Lampung, pemerintah 
pusat sendiri telah mengucurkannya 
lewat APBN dan APBD dengan nilai 
yang tidak sedikit.

“Dari APBN, Belanja K/L PUPR 
untuk pembangunan dan peme-
liharaan Jalan Nasional dengan alokasi 
sebesar Rp 588,7 miliar untuk tahun 
2023 dan sudah terealisasi Rp 81,6 
miliar hingga 2 Mei 2023,” ujar Sri 
Mulyani dalam akun Instagramnya, 
dikutip Minggu (7/5/2023).

Menkeu juga melanjutkan, re-
alisasi tahun 2022 sendiri mencapai 
Rp 508,1 miliar. Lalu, transfer dana 
dari pusat Ke Pemda untuk pem-
bangunan jalan (DAK Fisik) tahun 
2023 Provinsi/Kabupaten/Kota se-
luruh Lampung mencapai Rp 402,44 
miliar untuk 231,9 km jalan.

Sementara i tu ,  Program Pe-
nyelenggaraan Jalan APBD 2023 
Provinsi/Kabupaten/Kota di seluruh 
Lampung mencapai Rp 2,16 triliun. 
Khusus ja lanan yang di  bawah 
kewenangan Provinsi  Lampung 
mencapai Rp 886,8 miliar.

“Pembangunan infrastruktur 
adalah agenda prioritas nasional 
tahun ini. Pajak yang dibayar rakyat 
dimanfaatkan untuk menciptakan 
pemerataan pembangunan di seluruh 
wilayah nusantara,” kata Sri Mulyani.

Tak hanya itu, pemerintah pusat 
juga  mengucurkan dana untuk 
pembangunan jalan tol Sumatera yang 
melintasi Provinsi Lampung. Melalui 
penugasan PT Hutama Karya (Per-
sero), pemerintah melalui PMN dan 
jaminan lainnya untuk 2 ruas tol.

Pertama, ruas Ruas Bakauheni-
Terbanggi Besar (Panjang 140 km) - 

Dukungan Pemerintah dalam bentuk 
Penyertaan Modal Negara (PMN) Rp 
2,2 triliun dan Jaminan Pemerintah Rp 
22,09 triliun.Kedua, ras Terbanggi 
Besar-Pematang Panggang-Kayu 
Agung (Panjang 189 km) - Dukungan 
Pemerintah dalam bentuk PMN Rp 4 
triliun dan Jaminan Pemerintah Rp 
14,37 triliun.

Pembebasan Lahan oleh LMAN 
juga tercatat  untuk Bakauheni-
Terbanggi Besar sebesar Rp 3,75 
triliun dan Terbanggi Besar-Pematang 
Panggang sebesar Rp 1,86 triliun. 
(wid,rls,ant,kum/dya)

Kubangan-kubangan	di	jalan	yang	dilalui	rombongan	Presiden	Joko	Widodo	dalam	kunjungan	kerja	ke	Provinsi	Lampung,	Jumat	(5/5/2023).	
(Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)

Berapa	Jumlah	APBN	dan	APBD	
serta	instrumen	Keuangan	Negara	
yang	dialokasikan	untuk	
pembangunan	jalan	di	Lampung	
dan	Sumatera?

1) Belanja K/L PUPR untuk pembangunan dan 
pemeliharaan Jalan Nasional dengan	alokasi	sebesar	
Rp588,7	miliar	untuk	tahun	2023	dan	sudah	
terealisasi	Rp81,6	miliar	hingga	2	Mei	2023.	Realisasi	
tahun	2022	sendiri	mencapai	Rp508,1	miliar.
-------------------------------------------------------------------------
2) Transfer dana dari Pusat Ke Pemda untuk 
pembangunan jalan (DAK Fisik) tahun 2023 
Provinsi/Kabupatan/Kota seluruh Lampung mencapai	
Rp402,44	miliar	untuk	231,9	km	jalan.
-------------------------------------------------------------------------
3) Pembangunan Jalan Tol Sumatera yang melintasi Prov 
Lampung

Dari APBN:

Melalui	PMN	dan	Jaminan	Pemerintah	kepada	
Hutama	Karya	di	2	Ruas	sbb:

a. Ruas Bakauheni-Terbanggi Besar (Panjang 140 km)
- Dukungan Pemerintah dalam bentuk PMN Rp2,2	
triliun	dan	Jaminan	Pemerintah	Rp22,09	triliun.
-------------------------------------------------------------------------
b. Ruas Terbanggi Besar- Pematang Panggang-Kayu 
Agung (Panjang 189 km)
- Dukungan Pemerintah dalam bentuk PMN Rp4	triliun	
dan	Jaminan	Pemerintah	Rp14,37	triliun.

Pendanaan	pembabasan	Lahan	oleh	LMAN	:

a. Bakauheni-Terbanggi Besar sebesar Rp3,75	triliun.
-------------------------------------------------------------------------
b. Terbanggi Besar-Pematang Panggang sebesar Rp1,86	
triliun.

1) Program Penyelenggaraan Jalan APBD 2023 
Provinsi/Kabupaten/Kota di seluruh Lampung 
mencapai	Rp2,16	triliun–	khusus	Provinsi	Lampung	
sendiri	Rp886,8	miliar.

Dari APBD:

Sumber:IG	Sri	Mulyani



mempermudah Pemkot Surabaya 
dalam proses pembentukan Kampung 
Madani di Kota Pahlawan. “Saya 
berharap UMKM pantang menyerah,” 
pungkasnya.

I a  b e r h a r a p ,  w a r g a  y a n g 
sebelumnya menerima bantuan, maka 
kelak bisa berubah menjadi pemberi 
bantuan. Berdasarkan data Lembaga 
Kebijakan Pengadaan Barang/Jasa 
Pemerintah (LKPP) per 25 November 
2022, belanja APBD Surabaya 
untuk UMKM mencapai 
Rp1,2 triliun. “Tahun ini 
s a y a  m i n t a  R p 3 
triliun,” tandas Eri.

Oleh karena itu, 
ia meminta kepada 
para pelaku UMKM 
yang ada di Kota 
Pahlawan untuk 
s e g e r a  m e n -
daftar. Sehingga, 
apabila terdapat 
UMKM yang mem-
butuhkan bantuan 
modal, maka intervensi 
Pemkot Surabaya bisa 
tepat sasaran.

Eri Cahyadi me-ngatakan upaya 
lain untuk mendorong perkembangan 
sektor UMKM di Sura-baya adalah 
dengan menggandeng 58 hotel untuk 
ikut mendukung penggunaan produk 
UMKM Surabaya. Hal ini pun telah 
dilakukan melalui penandatanganan 
Nota Kesepakatan Bersama (NKB) 
tentang penggunaan produk UMKM 
pemberdayaan masyarakat di Sura-
baya tahun lalu.

“Melalui penandatanganan NKB 
ini diharapkan dapat memberikan 
semangat kepada para pelaku UMKM 
untuk menggeliatkan dan membangkit- 
kan ekonomi di Kota Pahlawan,” 
ujarnya.

D i a  m e n g a t a k a n  u n t u k 
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Fokus Kembangkan UMKM, 
Pemkot Surabaya Alokasikan Rp 3 Triliun

SURABAYA  –  Pe m e r i n t a h  ko t a 
Surabaya tak main main dalam 
perhatiannya terhadap usaha mikro 
kecil menengah (UMKM) senilai Rp3 
triliun di tahun ini. Terbukti, tahun ini 
Pemkort Surabaya menganggarkan 
Rp3 triliun untuk peningkatan UMKM.

Wali Kota Surabaya, Eri Cahyadi, 
mengungkapkan bahwa anggaran 
tersebut jauh lebih besar dibanding-
kan dengan tahun sebelumnya yaitu 
Rp 1,2 triliun, sesuai catatan Lembaga 
Kebijakan Pengadaan Barang/Jasa 
Pemerintah (LKPP) per 25 November 
2022.

Oleh sebab itu Eri Cahyadi Wali 
Kota Surabaya meminta seluruh 
pelaku UMKM di kota Pahlawan agar 
mendaftar ke Pemkot. Sehingga, jika 
ada UMKM yang butuh bantuan modal, 
maka intervensi Pemkot bisa tepat 
sasaran.

“Saya ingin membangun Surabaya 
dengan ekonomi kerakyatan karena 
itu yang menjadi kekuatan UMKM 
bergerak. Maka UMKM harus men-
dapat dukungan penuh dan itulah 
tugas Pemkot Surabaya,” ujar Eri 
Cahyadi seperti dilansir Antara, 
Minggu (7/5/2023).

Eri melanjutkan, untuk menge-
tahui perkembangan UMKM binaan 
Pemkot Surabaya, Dinas Koperasi dan 
Perdagangan (Dinkopdag) Surabaya 
bakal dilibatkan untuk memonitoring 
omzet UMKM per bulannya. Kalau 
omzetnya belum naik dan pen-
dapatannya tidak sesuai target pe-
rencanaan awal, maka Pemkot Sura-
baya harus melakukan intervensi di 
sana.

Selain itu Cak Eri juga meminta 
para camat dan lurah supaya proaktif 
dalam pendataan para pelaku UMKM, 
serta kebutuhan untuk proses per-
kembangan UMKM tersebut. Dengan 
demikian, kata Eri, hal tersebut 

menghidupkan sektor 
perekonomian, Pemkot 
Surabaya sangat mem-
buka kesempatan bagi 
i n v e s t o r  y a n g  i n g i n 
menanamkan modalnya 
d i  S u r a b a ya  d e n g a n 
menyiapkan kemudahan 
perizinan.

Namun begitu, kata-
nya, dalam me-nerima 
investor, Pemkot Surabaya 
juga ingin agar investasi 
yang masuk ke Surabaya 
juga berdampak bagi per-
ekonomian masyarakat 
di sekitarnya, termasuk 
dengan menyerap produk 
UMKM. 

“ I n v e s t a s i  h a r u s 
melibatkan masyarakat, 
untuk hotel misalnya 
untuk pengerjaan slipper 
hotel, laundry, pemilihan 
bahan baku makanan, 
hingga penyerapan tenaga 
kerja dari warga sekitar 
hotel, hingga menyerap 
produk UMKM,” ujarnya.

Eri mengatakan, Pemkot sendiri 
terus berupaya untuk memberikan 
berbagai pelatihan bagi UMKM untuk 
bisa memenuhi standar produk 
termasuk untuk memenuhi kebutuhan 
hotel. “Itu adalah tanggung jawab 
Pemkot Surabaya,  hotel  jangan 
terbebani. Kalau tidak sesuai dengan 
standar, bisa ditolak. Kalau kami 
berhasil sesuai standar, maka tolong 
bantu warga Surabaya,” ujarnya.

Kepala Dinas Kebudayaan, 
Pemuda, Olahraga dan 

P a r i w i s a t a 
( D i s b u d p o r a p a r ) 

Surabaya, Wiwiek 
W i d a y a t i 
m e n g a t a k a n , 
penandatanganan 
NKB merupakan 
kelanjutan dari 
NKB pada periode 
pertama pada 18 

Maret 2022 diikuti 
oleh 46 hotel.

“Poin-poin yang 
ditandatangani antara 

Pemkot Surabaya dengan 
para General Manager (GM) 

hotel, antara lain adalah pemilihan 
batik UMKM yang akan digunakan 
untuk seragam bagi karyawan dan 
karyawati hotel yang ada di Surabaya, 
penggunaan slipper hotel, pengerjaan 
laundry hotel, pemilihan bahan baku 
makanan, dan penyerapan tenaga 
kerja,” jelasnya.

Upaya pengembangan UMKM juga 
dilakukan dengan menggandeng 
Bank Jatim. Eri Cahyadi mengatakan 
bahwa sinergitas antara Pemkot 
Surabaya bersama Bank Jatim adalah 
fokus pada peningkatan ekonomi 
pelaku UMKM.

Karenanya, ia berharap setiap satu 
bulan sekali, kegiatan pasar rakyat 

atau bazar bisa terus digelar di 
Jembatan Suroboyo untuk mendorong 
pertumbuhan ekonomi daerah melalui 
UMKM. Ia mengungkapkan, dalam 
u p a y a  m e m b a n g k i t a n  d a n 
menggerakan ekonomi UMKM di Kota 
Pahlawan, seluruh stakeholder yang di 
Kota Pahlawan saling berkolaborasi 
dan bersinergi  dengan Pemkot 
Surabaya.

“ S e b e t u l n y a  t u j u a n  s e m u a 
stakeholder adalah untuk membangun 
dan menggerakan ekonomi UMKM di 
Surabaya. Saya bangga betul sehingga 
kegiatan ini diharapkan bisa dilakukan 
s e c a r a  t e r u s  m e n e r u s  u n t u k 
membangkitkan UMKM. Matur nuwun 
(terima kasih) juga untuk seluruh 
UMKM, ayo kita ubah nasib kita,” 
ungkapnya.

Sebab, menurutnya, sinergitas 
antara Pemkot Surabaya dan Bank 
Jatim, serta seluruh stakeholder 
lainnya terus berupaya dalam proses 
p e n g e n t a s a n  k e m i s k i n a n  d a n 
pengangguran di Kota Pahlawan.

“Contoh di Jembatan Suroboyo, 
maka camat harus bisa berkolaborasi 
untuk menyelesaikan permasalahan 
yang ada di wilayahnya. Karena 
sesama warga Surabaya yang men-
cintai dan ingin memajukan kota ini 
bersama-sama dengan se luruh 
stakeholder mengubah Surabaya 
menjadi lebih hebat lagi,” ujarnya.

Sementara itu, Direktur Mikro, 
Ritel, dan Menengah Bank Jatim, Arief 
Wicaksono menyampaikan bahwa 
pihaknya mendukung penuh program 
Wali Kota Eri, khususnya dalam 
program pertumbuhan ekonomi 
daerah melalui UMKM.

“Salah satunya mengadakan 
kegiatan dalam rangka pemberdayaan 
UMKM. Meski sempat terpuruk karena 
pandemi Covid-19, tapi sekarang roda 
ekonomi bergerak lagi dan kita dorong 
melalui program, serta kegiatan yang 
ada di Bank Jatim agar UMKM bisa 
bangkit dan naik kelas,” pungkasnya.

Sementara itu, berdasarkan riset 
yang dilakukan Tokopedia bersama 
I n s t i t u t e  f o r  D e v e l o p m e n t  o f 
Economics and Finance (INDEF) 
beberapa waktu lalu diketahui bahwa 
Surabaya merupakan salah satu kota 
h y p e r l o c a l  y a n g  m e n g a l a m i 
pertumbuhan indeks penjualan dan 
omzet tertinggi. Peneliti INDEF, Nur 
Komaria mengatakan riset yang 
bertajuk inisiatif hyperlocal: kon-
tribusi Tokopedia untuk geliat UMKM 
Nasional ini dinilai telah mampu 
meningkatkan penjualan UMKM 
hingga mampu menjaga pertumbuhan 
ekonomi

“Surabaya mengalami peningkatan 
indeks penjualan 194 persen dan 
indeks omzet penjualan 85 persen. 
Selain Surabaya, kota lain yang 
tumbuh tinggi yakni Bandung 27 
persen dan 100 persen, sedangkan 
Yogyakarta sebesar 148 persen dan 64 
persen,” jelasnya. (lut/dya)

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	mengunjungi	Baza	UMKM	di	Kota	Surabaya.	(ANTARA/Diskominfo	Surabaya)

Saya ingin membangun 

Surabaya dengan ekonomi 

kerakyatan karena itu yang 

menjadi kekuatan UMKM 

bergerak. Maka UMKM 

harus mendapat dukungan 

penuh dan itulah tugas 

Pemkot Surabaya,”

“
ERI CAHYADI

Wali Kota Surabaya

------------------------------------



tidak ingin lawannya ikut maju dalam 
pesta demokrasi tersebut. “Langkah 
lain kami akan lakukan pengamanan 
dengan menerjunkan 4 ribu personil 
yang akan disebar ke-149 desa yang 
melaksanakan Pilkades ini. Empat ribu 
personel ini gabungan dari Polda Jatim 
dan Polres Bangkalan," jelas Febri.

Febri menyebut, ribuan personel 
itu akan disebar di 149 desa yang 
melaksanakan Pilkades tahap dua. 
"Pemetaan daerah rawan dengan 
dilakukan. Jadi saat ini personel 
melakukan patroli sekaligus melihat 
situasi, di mana saja yang perlu 
ditambah personelnya," beber dia.

Selain itu, Polres Bangkalan juga 
akan menerjunkan Saber judi. Meski 
begitu, Febri berharap pelaksanaan 
Pi lkades  di  wi layah hukumnya 
berjalan kondusif. "Kami butuh kerja-
sama semua pihak, terutama masya-
rakat, agar Pilkades bisa berjalan 
kondusif," tandasnya.

Upaya pemetaan daerah rawan 
konflik juga dilakukan Polres Malang. 
Dari hasil pemetaan, ada 2 desa yang 
rawan konflik dan 5 desa kategori 
rawan. Petugas gabungan dari Polri, 
TNI hingga Linmas bakal dikerahkan 
untuk melakukan pengamanan di 56 
desa yang menggelar pilkades 14 Mei 
nanti. Dua desa rawan konflik berada 
di Kecamatan Dampit, yaitu Desa 
Majangtengah dan Amadanom. Lalu 5 
desa rawan antara lain Desa Permanu 
di Kecamatan Pakisaji, Desa Karang-
sari di Kecamatan Bantur, Desa Tegal-
gondo di Kecamatan Karangploso, 
Desa Sumberejo Kecamatan Ponco-
k u s u m o ,  d a n  D e s a  Re m b u n  d i 
Kecamatan Dampit.

"Rujukan desa rawan konflik dan 
desa rawan berdasarkan Pilkades 
sebelumnya yaitu Tahun 2017. Untuk 
itu kita bakal lakukan penjagaan lebih 

d i  s a n a , "  u n g k a p 
Wakapolres  Malang, 
K o m p o l  W i s n u  S 
K u n c o r o ,  M i n g g u 
(7/5/2023). 

Penjagaan diperkuat 
k a r e n a  a d a n y a 
kemungkinan chaos saat 
pilkades cukup terlihat 
di sana. Total ada 3 ribu 
p e r s o n e l  g a b u n g a n 
dikerahkan, selain itu 
juga ada Tim Saber Judi 
mencegah praktik judi 
y a n g  b i s a  m e n j a d i 
peletup kericuhan.

"Kalau personel yang 
berjaga di  TPS yang 
menjadi daerah rawan 
konflik terdiri dari tiga 
p e r s o n e l  Po l r i ,  t i ga 
personel TNI, dan enam 
p e r s o n e l  L i n m a s ," 
bebernya.

P i h a k n y a  j u g a 
menyiagakan dua Satuan 
Setingkat Pleton (SST) 
Brimob di Polsek Dampit 

yang merupakan kecamatan paling 
rawan. "Tidak itu saja pemasangan 
CCTV juga dilakukan di setiap desa 
rawan. Petugas juga melarang para 
cakades berada di rumah atau kantor 
desa saat berlangsungnya pemilihan 
demi keamanan," katanya.

Wisnu menambahkan, polisi juga 
telah membentuk tim sapu bersih 
perjudian guna mengantisipasi judi 
d a n  t a r u h a n  s e l a m a  p i l k a d e s 
berlangsung. Nantinya, tim akan 
diterjunkan guna melakukan upaya 
preventif dan melakukan penegakan 
hukum.

Sementara itu, sebanyak 172 calon 
akan mengikuti pemilihan kepala desa 
s e r e n t a k  g e l o m b a n g  k e d u a  d i 
Kabupaten Malang, Jawa Timur. 
Sebanyak 295.503 warga dari 56 desa 
di 26 kecamatan bakal menyalurkan 
h a k  p i l i h n y a .  P o t e n s i  k o n f l i k 
horizontal dalam pilkades serentak itu 
pun diantisipasi.

Wakil Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto, mengatakan kepanitiaan dan 
persiapan teknis  menyongsong 
pilkades serentak telah dilakukan. 
Dalam pilkades kali ini, ada 705 
tempat pemungutan suara (TPS). 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 
Malang akan memantau pelaksanaan 
pemungutan suara di sejumlah TPS.

” S e c a ra  ke s e l u r u h a n  s u d a h 
dipersiapkan, kepanitiaan juga sudah 
dipersiapkan.  Kami nanti  akan 
membagi pemantauan, monitor oleh 
Pak Bupati dan saya,” ujar Didik saat 
ditemui di Pendopo Agung Kabupaten 
Malang.

Didik berharap, pilkades kali ini 
bisa berjalan lancar dan damai. 
Pilkades itu juga diharapkan bisa 
menghasilkan kepala desa yang 
mumpuni. Karena pilkades ber-

deka t a n  den ga n  t a h u n  p o l i t ik , 
diharapkan kegiatan itu juga menjadi 
bagian dari pembelajaran akan pesta 
demokrasi yang lebih besar.

Disinggung soal antisipasi konflik 
horizontal, Didik meyakini hal itu bisa 
ditanggulangi melalui kepanitiaan 
yang ada. Dia mengklaim, panitia 
pilkades sudah melakukan persiapan 
sebaik mungkin. Pemetaan potensi 
kerawanan juga sudah dilakukan. 
Pemkab Malang juga bekerja sama 
dengan kepolisian dan TNI untuk 
pengamanan.

”Kita juga bekerja sama dengan 
p o l r e s  d a n  k o d i m  u n t u k 
mengantisipasi potensi konflik. Insya 
allah untuk 56 desa itu tidak ada 
daerah rawan. Ini semua landai-landai 
saja,” katanya.

Sementara itu, Bupati Malang M 
Sanusi mengatakan, kepala desa mesti 
menjalankan tugas pokok dan fungsi 
sebagaimana amanat undang-undang, 
yakni menyejahterakan masyarakat. 
Selain itu, kepala desa juga harus 
kreatif, punya inisiatif, dan memiliki 
kemampuan mengembangkan potensi 
yang ada.

”Kita boleh bekerja sama, tetapi 
jangan lupa mengelola desa secara 
mandiri sehingga punya kelebihan 
dari desa lain dan menjadi unggul. 
Tanggap terhadap permasalahan, baik 
itu terkait dengan infrastruktur 
maupun kebencanaan,” kata Sanusi 
saat pelantikan dua kepala desa hasil 
pergantian antarwaktu, Jumat.

Sementara itu, tanggal 10 Oktober 
tahun 2023 ini, Pemerintah Kabupaten 
P a s u r u a n  a k a n  m e l a k s a n a k a n 
Pilkades secara serentak yang akan 
diikuti oleh 47 Desa di 20 Kecamatan. 
Dalam pelaksanaannya akan dibagi 
dalam 5 tahapan. Masing-masing, 
tahap pendahuluan,  persiapan, 
pencalonan, pemungutan suara dan 
tahap penetapan.

Semuanya waj ib  di la lui  dan 
dilaksanakan sesuai dengan ketentuan 
yang telah ditetapkan bagi seluruh 
Desa pelaksana Pilkades.

Wa k i l  B u p a t i  M u j i b  I m r o n 
meminta kepada semua pihak untuk 
lebih intens dalam berkomunikasi dan 
bersinergi untuk menjaga stabilitas 
keamanan dan ketertiban selama 
tahapan Pemilihan Kepala Desa 
(Pilkades) serentak. Untuk itu dia 
minta agar Badan Permusyawaratan 
Desa (BPD) selektif dalam membentuk 
panitia Pilkades sehingga dapat 
melaksanakan seluruh tahapan 
dengan baik.

"Serta mempelajari segala ke-
tentuan Peraturan Perundang-undangan, 
menjaga netralitas, meningkatkan 
komunikasi dan koordinasi dengan 
semua pihak yang terlibat, sekaligus 
mengantisipasi segala kemungkinan 
yang dapat mengganggu stabilitas 
keamanan dan ketertiban," ujar Wakil 
Bupati. (lut/dya)
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SURABAYA – Sebanyak tiga Kabupaten 
di  Jawa Timur akan menggelar 
Pemilihan Kepala Desa (Pilkades) 
secara serentak pada 2023 ini. Yang 
terdekat adalah Kabupaten Bangkalan 
yang akan dilansakan pada 10 Mei 
2023, kemudian Kabupaten Malang 
pada 14 Mei 2023, dan Kabupaten 
Pasuruan pada 10 Oktober 2023 
mendatang.

Salah satu yang menjadi perhatian 
dalam Pilkades serentak ini adalah 
kerawanan terjadinya konflik. Untuk 
itu, pemkab dan juga aparat keamanan 
melakukan berbagai upaya antisipasi 
dan juga pengendalian konflik.

Menyongsong Pilkades Serentak 
itu, Polres Bangkalan akan melakukan 
razia senjata tajam dan senjata api. Hal 
i n i  d i l a ku ka n  s e b a ga i  l a n gka h 
antisipasi adanya konflik fisik antar-
pendukung kepala desa (Kades).

Kapolres Bangkalan, AKBP Febri 
Isman Jaya, mengatakan razia tersebut 
akan dilakukan secara besar-besaran 
di seluruh wilayah di Bangkalan. "Ya 
betul, razia senpi dan sajam akan 
dilakukan secara besar-besaran 
menjelang Pilkades," ujarnya dilansir 
d a r i  j a t i m n o w . c o m ,  M i n g g u 
(7/5/2023).

Ia mengatakan, hal itu dilakukan 
sebagai upaya antisipasi dan menjaga 
kondusifitas wilayah di Bangkalan. 
Selain itu, ia berharap pelaksanaan 
Pilkades berjalan aman dan lancar. 
“ K a m i  b e r h a r a p  a g a r  s e l u r u h 
masyarakat bersama-sama menjaga 
wilayah Bangkalan agar tetap aman 
dan kondusif," imbuhnya.

Langkah ini dilakukan sebab 
sebelumnya, terjadi aksi pembacokan 
antar kubu pendukung Pilkades di 
Bangkalan.  Akibat pembacokan 
tersebut, dua orang meninggal dunia. 
Hal itu lantaran salah satu calon Kades 

Tiga Daerah Gelar 
Pilkades Serentak, Awas Konflik!

Sosialisasi	Pilkades	Serentak	Gelombang	II	Tahun	2023	di	Kabupaten	Malang	(Foto:	Pemkab	Malang)
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Lulus Kuliah di AS Raih 
Summa Cum Laude
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ARTIS  Beby Tsabina akhirnya 
menamatkan sekolahnya di jenjang 
perguruan tinggi di negeri Paman Sam. 
Tak tanggung-tanggung, perempuan 
yang bernama lengkap Cut Putri 
Tshabina itu berhasil menamatkan 
kuliahnya dengan predikat summa 
cum laude.

Predikat summa cum laude adalah 
yang tertinggi ketimbang cum laude 
dan magna cum laude. Mahasiswa 
yang meraih predikat summa cum 
laude harus mendapatkan IPK di atas 
3,99 atau 4,00 dan itu adalah 
kehormatan tertinggi.

Kabar itu dibagikan Beby Tsabina 
melalui akun Instagram pribadinya 
hari ini. Dengan judul 'Alhamdulillah, 
lulus', Beby menceritakan perjalanan 
kuliahnya.

"3 tahun di Jakarta International 
College dan satu tahun terakhir di 
Western Michigan University. 4 tahun 
pun berlalu, mulai dari di Jakarta 
memulai kuliah dengan sistem online 
dikarenakan pandemi sampai akhir-
nya bisa merasakan langsung uni-
versity experience di AS," tulis Beby 
Tsabina.

"Saya belajar dari pengalaman ini, 
gak gampang rasanya memutuskan 
untuk belajar di luar negeri dan 
meninggalkan sejenak karir di 
Indonesia," sambungnya.

Beby Tsabina pun menuliskan rasa 
syukur didapatkannya dari berbagai 
perjalanan kuliah di AS. "Ditambah 
bisa lulus dengan summa cum laude," 
tegasnya.

Profil
Beby Tsabina kelahiran Banda 

Aceh pada 27 Oktober 2002. Ia adalah 
seorang aktris yang memiliki karir 
ganda yaitu sebagai model dan 
seorang penyanyi.

Beby pernah memainkan be-
berapa sinetron pada tahun 2015 
sampai dengan tahun 2018. Terhitung 
sebanyak 7 Sinetron yang dimainkan 
olehnya.

Beby juga pernah memainkan 9 
judul film yang berbeda dari tahun 
2017 sampai tahun 2021. Beby 
memerankan berbagai jenis peran 
dengan bermacam-macam karakter, 
dari figuran hingga bintang di film 
tersebut.

Hal ini tidaklah mudah bagi aktris 
muda dan cantik ini. Namun beby terus 
b e r u s a h a  d a n  m e n i n g k a t k a n  
latihannya setiap hari. 

Beby Tsabina berusaha untuk 
terus berlatih dan berusaha sekuat 
tenaga untuk mencapai titik saat ini. Ia 
sangat bangga dan bahagia, kini Beby 
sudah bisa menikmati hasil dari jerih 
payahnya bersaing di dunia hiburan 
dengan usia yang tergolong masih 
sangat muda. 

Beby Tsabina seorang public figure 
yang merupakan putri dari Dermawan 
dan Linda Dermawan. Beby lahir 
menjadi putri kedua dengan kakak 
laki-laki dan adik perempuan. 

Beby yang awalnya menjadi 
seorang selebgram asal Aceh ini kini 
berusia 19 tahun. Aktris muda belia ini 
kini menjadi viral dan memiliki banyak 
fans dan pengikut. 

Beby memulai karirnya di dunia 
hiburan ini pada saat masih Sekolah 
Dasar di kelas 4. Beby mencoba untuk 
mengikuti persaingan yang ketat 
untuk masuk ke dunia impiannya. 

Sebelum menjadi aktris, Beby 
pernah menjadi model pada tahun 
2013.  Pada tahun 2015, Beby 
mendapatkan peran pertama kali 
pada sebuah sinetron yang 
berjudul Alfhabet. 

Usai dari sinetron tersebut, 
Beby mendapatkan peran di 
sinetron Anak Menteng. Beby 
pernah memainkan sinetron 
dengan rating yang tinggi 
pada sinetron berjudul 
Anak Jalanan pada tahun 
2016.

Selain iru Beby pernah 
b e r m a i n  d i  s i n e t r o n  
Mermaid in love. Ia menjadi 
seorang santi  di  f i lm 
tersebut.

Pada tahun 2017, Beby 
m u l a i  m e n i n g k a t k a n  
karirnya. Ia bermain di film 
Dear Nathan. Beby Tsabina 
j u g a  b e r m a i n  d a n  
membintangi dilm Box office 
dengan judul Susah Sinyal.

Kemudian diikuti dengan 
mengikuti film Teman Tapi 
Menikah pada tahun 2018.  Beby 
juga memainkan the movie yang 
berjudl Rompis. 

Kini influencer muda tanah air 
ini memiliki banyak penggemar. Beby 
memiliki lebih dari 6.3 M folowers di 
akun instagramnya.

Pada channerl youtubenya 
Beby Tsabian TV, ia sering 
membagikan kiat-kiat makeup 
yang baik dan benar. Selain itu 
B e b y  j u g a  b a n y a k  
membagikan tentang life 
style.

Tak jarang Beby 
Tsabian membagikan 
beberapa video tentang 
kehidupannya di rumah 
maupun saat shooting 
(berbagai sumber)
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vitamin, kandungan kalsium dan fosfor 
juga tidak akan kita dapat jika daging 
ayam dimasak berlebihan.

Jadi, pastikan ayam yang kita masak 
matangnya pas dan dimasak dengan api 
yang tidak terlalu besar (Ant)

MANFAAT DAGING AYAM 
UNTUK TUBUH

besi yang penting untuk sistem 
kekebalan tubuh dan membantu 
dalam melawan infeksi.

Namun, manfaat ini tidak akan kita 
dapat jika ayam yang kita makan tidak 
segar, tidak sehat, atau kotor.

Alih- alih meningkatkan kekebalan 
tubuh, kita justru terserang penyakit 
karena daging ayam.

Agar manfaat daging ayam 
satu ini didapat, pastikan Anda 
membeli daging ayam dari 
penjual terpercaya.

MENINGKATKAN	
KESEHATAN	TULANG

Daging ayam kaya 
akan kalsium dan 
fosfor yang mem-
bantu dalam mem-
perkuat tulang dan 
gigi manusia. Sama 
seperti kandungan 

bagian dada tanpa kulit hanya me-
ngandung 165 kalori. Dibandingkan 
dengan daging sirloin sapi me-
ngandung 250 kalori.

Agar kalori ayam yang kita 
konsumsi tetap rendah, pastikan 
untuk mengolah ayam dengan cara 
yang tidak meningkatkan kalorinya.

Jika menggoreng ayam, tentu 
kalori akan melambung tinggi.  
Sebaliknya, jika diolah dengan cara 
direbus, maka kalori bisa ditekan tetap 
rendah.

SUMBER	VITAMIN	DAN	MINERAL
Daging ayam mengandung vitamin 

B kompleks seperti vitamin B3 
(niacin) dan vitamin B6 serta mineral 
penting seperti zat besi dan selenium 
yang dibutuhkan tubuh manusia.

Vitamin B kompleks dapat mem-
bantu mengolah makanan menjadi 
energi yang dibutuhkan manusia. 
Vitamin B6 pada daging ayam juga 
dapat menjaga kesehatan sistem saraf.

Agar vitamin dan mineral yang kita 
dapat dari mengonsumsi daging ayam 
maksimal, pastikan ayam tidak di-
masak terlalu matang dengan api 
besar.Proses memasak yang ber-
lebihan bisa menghilangkan kandungan 
gizi ayam. Pastikan memasak ayam 
dengan api sedang hingga matang 
pas(tidak terlalu kering).

MENINGKATKAN	SISTEM	
KEKEBALAN	TUBUH

Daging ayam juga mengandung zat 

DAGING	 ayam merupakan jenis 
daging yang paling mudah ditemukan 
dengan harga yang tergolong ter-
jangkau, tetapi tetap lezat dan 
bermanfaat untuk tubuh.

Namun, terdapat sejumlah tips 
yang harus kita lakukan juga guna bisa 
m e n d a p a t  m a n fa a t  i n i  s e c a ra  
maksimal.

Berikut sejumlah daftar manfaat 
daging ayam untuk tubuh dan tips 
memperoleh manfaat tersebut.

SUMBER	PROTEIN
Daging ayam mengandung protein 

tinggi yang sangat penting untuk 
pertumbuhan dan perbaikan jaringan 
tubuh manusia. Kandungan protein 
dalam daging ayam mencapai 24-29 
gram per 100 gramnya.

Untuk memaksimalkan fungsi 
protein untuk membentuk tubuh, 
maka perlu menyeimbangkan asupan 
daging ayam dengan olahraga rutin.

Pastikan juga bagian ayam yang 
dikonsumsi adalah bagian yang sedikit 
lemak seperti dada, agar manfaat 
protein bisa didapat dengan maksimal.

RENDAH	KALORI
Daging ayam juga rendah kalori 

dan rendah lemak jika dibandingkan 
dengan daging merah lainnya,  
sehingga dapat membantu dalam 
menjaga berat badan.

Sebagai perbandingan, bagian 
paha ayam tanpa kul i t  hanya 
mengandung 180 kalori, sementara 
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3 MESIN JET PESAWAT 
TERMAHAL DI DUNIA

derajat C).
Secara sederhana, biaya satu ton 

baja karbon adalah sekitar $500, se-
dangkan super-alloy ber-basis nikel-
kromium khusus dapat mencapai 
hampir $50.000 per ton.

Presisi yang tepat dan pengerjaan 
yang ketat memakan waktu yang 
intensif sehingga meningkatkan biaya 
mesin.

Selain itu, mesin jet juga harus 
menjalani pengujian baik di darat 
maupun udara pada test bed secara 
komprehensif sesuai aturan ke-
selamatan.(Bisnis)

yang ber-ukuran sedang, mesin 
ini juga sama rumitnya. 
N a m u n ,  b e r h u b u n g  
ukuran-nya lebih kecil, 
h a rga nya  m e n j a d i  
lebih murah,

Mesin CFM LEAP 1-B 
y a n g  m e n g - g e r a k k a n  
keluarga Boeing 737 MAX berharga 
$15 juta. Sementara itu, mesin 
PW1100G yang menggerakkan Airbus 
A320neo berada di harga $12 juta.

APA	YANG	MEMBUAT	
MESIN	ITU	MAHAL

Harga mesin jet modern memiliki 
kisaran harga yang fantastis karena 
memiliki desain yang rumit, rekayasa 
presisi tinggi, dan pengujian yang 
dilakukan secara komprehensif.

Adapun komponen penting dari 
sebuah mesin yang terbuat dari 
komposit ringan sehingga meningkat-
kan efisiensi bahan bakar.

Mesin jet menggunakan 
superalloy yang mahal 

dan tahan terhadap 
suhu tinggi dengan 

s u h u  o p e r a s i  
mencapai 2.700 
derajat F (1.500 

TIDAK seperti mesin yang meng-
gerakkan sistem atau kendaraan darat, 
mesin pesawat jet harus memiliki ke-
tahanan terhadap kondisi lingkungan 
yang keras selama beroperasi.

Tak hanya itu, mesin jet memerlu-
kan material baru dan presisi per-
mesinan yang ekstrem. Selain beban 
aerodinamis selama penerbangan, 
adanya kondisi iklim yang bervariasi 
juga mempengaruhi mesin.

Adapun persyaratan misi yang 
membuat mesin pesawat jet memiliki 
harga yang fantastis.Berikut daftar 
harga mesin jet termahal

1.	Mesin	Militer
Di urutan pertama mesin jet yang 

paling mahal adalah mesin militer 
dengan sistem teknologi canggih yang 
dirancang khusus untuk misi tempur 
berkecepatan tinggi.

Harga mesin Pratt & Whitney F135 
yang menggerakkan pesawat Lockheed 
Martin F-35 Lightning berkisar antara 

$45 juta hingga $65 juta atau sekitar 
hampir Rp1 triliun.

Mesin ini memberikan daya 
dorong 28.000 lbf (125 kN) atau daya 
dorong 43.000 lbf (191 kN) dengan 
afterburner.

Selain itu, mesin ini juga dilengkapi 
dengan kemampuan melayang khusus 
sehingga membutuhkan daya dorong 
tambahan.

2.	Mesin	Berbadan	Lebar
Beberapa pesawat seperti Boeing 

777, Airbus A350, dan Airbus A380 
digerakan dengan menggunakan 
mesin turbofan besar yang membuat 
harganya mahal karena ukuran 
pesawatnya yang besar.

Mesin GE90 yang menggerakkan 
pesawat Boeing 777 memiliki harga 
jual $30 juta. Selain itu, Rolls-Royce 
Trent XWB yang menggerakkan Airbus 
A350 dijual dengan harga $25 juta.

3.	Mesin	Komersial	Badan	
Sempit

Meskipun Pratt & Whitney 
P W 1 1 0 0  d a n  C F M  
I n t e r n a t i o n a l  L E A P  
memiliki mesin turbofan 

LOCKHEED MARTIN 
F-35 LIGHTNING BOEING 777 AIRBUS A320NEO

 Pratt & Whitney F135 Mesin Ge90 mesin PW1100G 
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ujian sekolah sesuai dengan usia anak.
Untuk anak usia sekolah dasar, 

mereka terbiasa dengan jadwal yang 
pasti.

Oleh sebab itu, orang tua dapat 
mengatur jadwal anak agar mereka 
terbiasa untuk belajar mem-per-
siapkan ujian dan melaksanakan 
kegiatan sehari-harinya.

“Kalau untuk anak SMP-SMA, kita 
harus banyak diskusi karena mereka 
seharusnya sudah bisa mengatur 
jadwal sendiri,” kata Rosana.

D a l a m  m e m p e r -
siapkan anak meng-
hadapi ujian sekolah, 
Rosana meng-ingat-
kan orang tua tidak 
t e r l a l u  k e t a t 

PSIKOLOG dari Lembaga Psikologi 
Terapan Universitas Indonesia Rosana 
Dewi Yunita, M.Si, Psi., menilai orang 
tua perlu membantu anak bersiap 
menghadapi ujian sekolah dengan 
mengatur jadwal kegiatan mereka.

Rosana, mengatakan orang tua 
dapat menyesuaikan jadwal persiapan 

supaya anak tidak stres.
O r a n g  t u a  s e b a i k n y a  t e t a p 

memberikan kelonggaran pada anak 
dan kepercayaan pada mereka dalam 
menjalankan tanggung jawabnya 
mempersiapkan ujian serta aktivitas 
harian mereka.

Terkadang, sebagian orang tua 
menghentikan kegiatan tambahan 
anak, seperti berolahraga atau me-
lakukan hobi yang membuat mereka 
rileks menjelang ujian sekolah.

Padahal, akan lebih baik jika 
mereka tetap dapat  melakukan 
kegiatan-kegiatan tersebut tanpa 
menghilangkannya sama sekali.

Rosana menyarankan agar 
durasi kegiatan tersebut dapat 
dikurangi sehingga anak dapat 
tetap fokus mempersiapkan ujian 
mereka.

O r a n g  t u a  t e t a p  d a p a t 
memberikan batasan jam pada 
anak saat melakukan kegiatan 

olahraga atau hobi mereka agar 
t i d a k  m e l e w a t i  b a t a s  y a n g 

dibolehkan.
“Tidak dalam waktu 24 

j a m  s e b a g i a n  b e s a r 
w a k t u n y a  h a r u s 

belajar, nggak,” 

ujar Rosana.
Selain mengatur jadwal anak, 

orang tua jangan ter-lalu cemas dan 
menganggap ujian sekolah adalah hal 
yang menakutkan. perasaan tersebut 
dapat menular pada anak. Anak pun 
dapat merasa tertekan dan bahkan pikiran 
kosong saat ujian ber-langsung.

Orang tua dapat perlakukan anak-
nya sesuai dengan karakter mereka. 
Jika anak dinilai dapat bertanggung 
jawab terhadap tugas dan kewajiban-
nya, termasuk belajar untuk memper-
siapkan ujian, orang tua dapat mem-
percayakan pengaturan jadwal pada 
mereka sambil meng-awasinya.

Namun, jika anak mengalami de-
motivasi atau penurunan motivasi 
dalam belajar, sebaiknya orang tua 
mencari tahu faktor internal atau 
eksternal yang memicu demotivasi 
tersebut. Rosana menjelaskan demotivasi 
merupakan hal yang wajar terjadi 
pada siapa saja, termasuk anak-anak.

Orang tua dapat melakukan 
komunikasi interaktif dari hati ke hati 
pada anak tanpa tendensi untuk 
menyudutkan anak. Cari tahu apakah 
anak mengalami kesulitan dalam 
mengejar pelajaran atau ada masalah 
lainnya di sekolah.

Dengan begitu, orang tua dapat 
membantu anak agar pelan-pelan 
menyelesaikan dasar masalah demotivasi 
pada anak, terutama saat mendekati 
ujian sekolah agar dapat menemukan 
motivasi belajar di sekolah (Ant)

ORANG TUA PERLU BANTU 
ANAK HADAPI UJIAN SEKOLAH



Kuota	Haji	RI				...	(dari	hal	1)

PEMERINTAH Indonesia mendapat 
tambahan 8 ribu kuota jamaah haji. 
Tambahan ini sudah masuk dalam 
sistem e-Hajj, aplikasi pemvisaan Arab 
Saudi. Menteri Agama Yaqut Cholil 
Qoumas mengatakan bahwa pihaknya 
masih menunggu surat resmi dari 
pihak Arab Saudi dan akan segera 
membahasnya dengan DPR.

“Tambahan kuota mulai hari ini 
terkonfirmasi masuk dalam e-Hajj, 
8.000 jamaah. Kita sedang menunggu 
surat resmi dari Arab Saudi,” kata 
Yaqut, Minggu (7/5/2023).

Yaqut juga mengaku akan segera 
membahas tambahan kuota haji 
dengan DPR dalam jangka waktu 
dekat. “Kami akan berkomunikasi 
intensif dengan berbagai pihak, 
termasuk Kementerian Haji dan 
Umrah Arab Saudi untuk merespons 
tambahan kuota ini,” sambungnya.

Tahun ini, Indonesia mendapat 
221.000 kuota jamaah haji. Jumlah ini 
terdiri atas 203.320 kuota jamaah haji 
reguler dan 17.680 kuota jamaah haji 
khusus.

Mereka sudah melakukan proses 
pelunasan sejak 11 April – 5 Mei 2023. 
Masih ada 14.356 jamaah yang belum 
m e l a k u k a n  p e l u n a s a n  a t a u 
konfirmasi. Mereka belum pelunasan 
Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) 
1444 Hijriyah sehingga prosesnya 
diperpanjang hingga 12 Mei 2023 
mendatang.

Menurut Menag, sejumlah tahapan 
yang harus dilakukan dalam proses 
pemberangkatan jamaah haji, sejak 
adanya ketetapan kuota. Pertama, 
Kemenag harus menggelar rapat kerja 
dengan Komisi  VIII  DPR untuk 
m emb a ha s  p ema n fa a t a n  ku ot a 
tambahan dan pembiayaannya.

"Hasil kesepakatan dengan DPR 
itu kemudian dijadikan sebagai dasar 
untuk penerbitan Keputusan Presiden 
tentang kuota tambahan,” terangnya.

Sete lah  i tu ,  nant inya  harus 
diterbitkan Keputusan Menteri Agama 
tentang Pedoman Pelunasan Haji bagi 
Kuota Tambahan tahun ini. Kemenag 
juga akan segera melakukan verifikasi 
data jamaah yang berhak berangkat 
untuk kemudian diumumkan sebagai 
jamaah yang berhak melakukan 
pelunasan.

Tahap selanjutnya adalah masa 
p e l u n a s a n .  B e r i r i n ga n  d e n ga n 
pelunasan, Kemenag akan melakukan 
pengurusan dokumen jamaah, mulai 
dari paspor. Selain itu, penyesuaian 
kontrak layanan dengan penyedia 
layanan di Saudi, agar visa jamaah 
kuota tambahan juga bisa diterbitkan.

“Kontrak  penerbangan juga 
disesuaikan seiring adanya kuota 
tambahan, dan termasuk di dalamnya 
pengaturan pembagian kloter dan 
jadwal penerbangan,” paparnya.

Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah, Hilman Latief menambahkan, 
waktu yang tersedia memang cukup 
terbatas saat ini. Sebab jamaah haji 
kloter pertama sudah mulai terbang 
ke Arab Saudi pada 24 Mei 2023. 
Namun pihaknya akan bekerja keras 
agar  kuota  tambahan terserap 
maksimal.

“Tujuannya agar jamaah Indonesia 
yang bisa berangkat haji tahun ini 
semakin lebih banyak. Tahun 2022 

ke m a ri n ,  ka m i  j u ga  m e n da p a t 
tambahan kuota 10.000,” terang 
Hilman.

Namun, kata Hilman, saat itu tidak 
memungkinkan untuk ditindak-
lanjuti. Sebab, kepastian adanya 
tambahan kuota baru diinformasikan 
pada 21 Juni 2022. Sementara batas 
akhir proses pemvisaan jamaah haji 
regular saat itu adalah 29 Juni 2022 
dan penerbangan terakhir  ke-
berangkatan jamaah dari Tanah Air, 3 
Juli 2022.

Pa d a  2 0 1 9 ,  I n d o n e s i a  j u ga 
mendapat 10.000 kuota tambahan. 
Namun, kepastian adanya kuota 
tambahan itu sudah diperoleh pada 
April 2019. Padahal pemberangkatan 
kloter pertama adalah 5 Juli 2019. 
“Tahun ini masih ada waktu untuk 
persiapan. Kami coba maksimal agar 
kuota terserap maksimal,” tutupnya

Jangan	Terbujuk	Oknum
Pemerintah mewanti-wanti calon 

jamaah haji untuk tidak terbujuk 
rayuan oknum-oknum yang menjanji-
kan keberangkatan pada tahun ini. 
Sebab, pemerintah telah menetapkan 
kriteria untuk jamaah yang berhak 
melunasi Biaya Perjalanan Ibadah 
Haji (Bipih) 1444 H.

"Jangan tergiur jika ada pihak-
p i h a k  y a n g  m e n j a n j i k a n  k e -
berangkatan. Apalagi dengan me-
minta biaya pelunasan dengan dalih 
mereka yang akan membayarkan ke 
bank,” ujar Direktur Layanan Haji 
Dalam Negeri Kementerian Agama 
(Kemenag) Saiful Mujab dikutip dari 
siaran pers, Minggu (7/5/2023).

“Hanya yang memenuhi kriteria 
yang berhak dan akan diterima proses 
pelunasannya,” sambungnya.

Lantas, siapa saja jamaah haji 
yang berhak melunasi Bipih 1444 H 
pada masa perpanjangan pelunasan 
ini? “Mereka yang namanya ter-
cantum dalam daftar jamaah berhak 
melunasi 1444 H sejak 11 April 2023, 
namun belum melakukan pelunasan 
atau konfirmasi pelunasan,” ungkap 
Saiful.

Selain itu, jamaah lunas tunda 
tahun 2020 dan 2022 yang tidak 
mengambil dana pelunasannya juga 

masuk kategori yang berhak melunasi 
Bipih 1444 H. “(Mereka) hanya (perlu) 
melakukan konfirmasi pelunasan di 
BPS (Bank Penerima Setoran) Bipih 
tanpa melakukan pembayaran,” tutur 
Saiful.

Lebih lanjut, dia menuturkan 
bahwa pada tahap perpanjangan ini, 
Kemenag tetap memberikan ke-
sempatan kepada jamaah haji reguler 
yang masuk dalam kategori cadangan 
untuk melakukan pelunasan Bipih.

D i re k t o ra t  J e n d e ra l  Pe nye -
lenggaraan Haji dan Umrah (Ditjen 
PHU) Kemenag bahkan menambah 
jumlah jamaah cadangan dari awalnya 
hanya 10 persen menjadi 15 persen 
dari kuota masing-masing provinsi.

Menurut Saiful Mujab, jamaah 
cadangan yang berhak melunasi 
adalah mereka yang berada pada 
urutan nomor porsi berikutnya 
berdasarkan data SISKOHAT dengan 
ketentuan berstatus cicil aktif;

belum pernah menunaikan Ibadah 
Haji atau sudah pernah menunaikan 
I b a d a h  H a j i  p a l i n g  s i n gka t  1 0 
(sepuluh) tahun; dan telah berusia 
paling rendah 18 tahun pada tanggal 
24 Mei 2023 atau sudah menikah. 
“jamaah yang tidak memenuhi kriteria 
ini, berarti belum berhak melakukan 
pelunasan haji 1444 H,” ujarnya.

Ditegaskan pula bahwa pem-
bayaran setoran lunas Bipih dilakukan 
pada BPS Bipih yang sama dengan 
setoran awal atau BPS Bipih pengganti. 
Jadwal pelunasan Bipih reguler 
dilakukan setiap hari kerja mulai 11 
April sampai dengan tanggal 12 Mei 
2 0 2 3 .“ Wa k t u  p e l u n a s a n  B i p i h 
dilakukan mulai pukul 08.00 WIB 
sampai dengan 15.00 WIB,” kata Saiful 
menandaskan.

Di sisi lain, jamaah haji 2023 ini 
banyak lansianya. Bahkan, kurang 
lebih 500 jamaah haji yang akan 
diberangkatkan dari  Indonesia 
berusia lebih dari 100 tahun. Ke-
menterian Agama ( Kemenag) RI 
mencatat 30-an persen calon jamaah 
haji  Indonesia termasuk dalam 
kategori lanjut usia ( lansia).

Staf  Khusus Menteri  Agama 
(Menag) RI, Muhammad Nuruzzaman, 
mengatakan, berdasarkan data di 

D i r e k t o r a t  J e n d e r a l  ( D i t j e n ) 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kemenag RI jumlah calon jamaah haji 
lansia se-Indonesia mencapai 64 
ribuan.

Menurut dia, jumlah tersebut 
merupakan 30-an persen dari total 
calon jamaah haji asal Indonesia yang 
bakal berangkat ke Tanah Suci pada 
tahun ini."Hampir di setiap kota dan 
kabupaten se-Indonesia rata-rata 
jumlah calon jamaah haji kategori 
lansia mencapai 30 persen," ujar M 
Nuruzzaman saat ditemui di IAIN 
Syekh Nurjati, Jalan Perjuangan, Kota 
Cirebon, Jumat (5/5/2023).

B a h k a n  l a m a n  K e m e n a g  , 
menyebutkan tema Haji Ramah Lansia 
dipilih antara lain karena pada tahun 
2023 ini ada sebanyak 67 ribu dari 
210 ribu jamaah haji berusia lanjut. Itu 
berarti lebih dari 30 persen total kuota 
jamaah haji Indonesia tahun ini, 
adalah para lansia.

Ia mengatakan, pada tahun ini di 
Jawa Barat sendiri jumlah calon 
jamaah haji kategori lansia juga 
tergolong banyak, yakni mencapai 40-
an persen.Pihaknya mengakui, cukup 
banyaknya jumlah calon jamaah haji 
lansia akibat tertundanya pem-
berangkatan ibadah haji selama dua 
tahun saat pandemi COVID-19.

Pe n u n d a a n  te r s e b u t  s e c a ra 
otomatis membuat usia para jamaah 
haji bertambah sehingga jumlah lansia 
bertambah dan mereka masuk 
kategori prioritas."Kategori lansia itu 
untuk usia 65 tahun ke atas dan 
mereka juga masuk kategori calon 
j a m a a h  h a j i  p r i o r i t a s  u n t u k 
diberangkatkan," kata M Nuruzzaman.

I a  m e n y a m p a i k a n ,  D i t j e n 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kemenag RI juga mencatat jumlah 
calon jamaah haji yang berusia lebih 
dari 100 tahun mencapai 500-an 
orang.Nuruzzaman menyebut, calon 
jamaah haji yang berusia lebih dari 
100 tahun tersebut berasal dari 
berbagai daerah di Indonesia, tapi tak 
memerinci secara detailnya."Itu data 
secara nasionalnya dan mereka 
termasuk dalam calon jamaah haji 
yang berangkat ke Arab Saudi pada 
tahun ini," ujar M Nuruzzaman. 
(wid,rls, ist,ant/dya)
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69.1%

39.8%

0% 0%

35.24% 35.24%
34.89% 34.60%

BIAYA HAJI 
INDONESIA

TAHUN KE TAHUN

Usulan	Kemenag

KETERANGAN:
-	besaran	di	atas	berdasarkan	
biaya	yang	dibayar	per	jemaah	
-	data	Kementerian	Agama	per	
19	Januari	2023
-	dalam	juta	rupiah

JAMAAH CADANGAN YANG 
BERHAK MELUNASI BERADA PADA 
URUTAN NOMOR PORSI 
BERIKUTNYA BERDASARKAN DATA 
SISKOHAT DENGAN KETENTUAN:

Berstatus cicil aktif;
-------------------------------------------------
Belum pernah menunaikan Ibadah 
Haji atau sudah pernah menunaikan 
Ibadah Haji paling singkat 10 
(sepuluh) tahun; dan
-------------------------------------------------
Telah berusia paling rendah 18 tahun 
pada tanggal 24 Mei 2023 atau sudah 
menikah.
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Survei Kepada Pemilih Kritis: 
Ganjar Menang 'Tipis' dari Prabowo

JAKARTA - Perebutan suara dari 
kelompok pemilih kritis kepada dua 
bakal calon presiden 2024, Prabowo 
Subianto dan Ganjar Pranowo sangat 
ketat. Ganjar Pranowo mendapatkan 
dukungan 42,2%, menang 'tipis' 
dibanding Prabowo Subianto dengan 
41,9%. 

Menurut Direktur Riset Saiful 
Mujani Research and Consulting 
(SMRC), Deni Irvani, simulasi head to 
head atau dua nama ini bisa dikatakan 
imbang. Untuk diketahui, survei 
berada dalam rentang margin of error 
survei yang diperkirakan kurang lebih 
3,3% pada tingkat kepercayaan 95%.

"Ini mengindikasikan bahwa 
dukungan pada keduanya sangat 
seimbang pada survei pemilih krisis 
terakhir SMRC, yaitu 2-5 Mei 2023. 
Masih ada 15,9% yang belum tahu," 
kata Deni Irvani lewat keterangan 
tertul is  yang diterima,  Minggu 
(7/5/2023).

Diakui Deni Irvani, Ganjar yang 
saat ini menjadi Gubernur Jawa 
Tengah sempat tertinggal dibanding-
kan Prabowo pada survei periode 
Maret hingga April. Survei SMRC 
p e r i o d e  7 - 1 0  M a r e t ,  P ra b o w o 
m e m i l i k i  e l e k t a b i l i t a s  4 2 , 1 % , 
sedangkan Ganjar 37,7%. Pada survei 
4-7 April, Prabowo juga unggul 46,3%, 
sedangkan Ganjar 37,7%.

Lalu, pada survei 18-19 April 
tercatat Prabowo kembali unggul di 
atas Ganjar, yaitu 46,4% dibandingkan 
38,2%. Selanjutnya, pada 25-28 April, 
Prabowo yang juga Ketua Umum 
Partai Gerindra masih unggul, yaitu 
45,7% dibandingkan Ganjar 38,1%.

D e n i  I r v a n i  m e n j e l a s k a n , 
elektabilitas Ganjar mulai pulih di 
s u r ve i  te ra k h i r  h i n g ga  te r j a d i 
persaingan sangat ketat atau sangat 
seimbang. Survei ini dilakukan dengan 
metode survei random digit dialing 
(RDD) dengan sampel 925 orang 

dipilih melalui proses pembangkitan 
nomor telepon secara acak, validasi, 
dan screening. 

SMRC mendefinisikan 'pemilih 
kritis' sebagai pemilih yang punya 
akses ke sumber-sumber informasi 
sosial-politik secara lebih baik. Karena 
mereka memiliki telepon sehingga 
bisa mengakses internet untuk 
mengetahui dan bersikap terhadap 
berita-berita sosial-politik. 

Mereka umumnya pemilih kelas 
menengah bawah ke atas,  lebih 
berpendidikan, dan cenderung tinggal 
di perkotaan. Mereka cenderung lebih 
bisa memengaruhi opini kelompok 
pemilih di bawahnya. Total pemilih 
kritis diperkirakan mencapai 80%.

Di sisi lain, dia menyampaikan 
hasil survei soal persepsi publik atas 
ekonomi Indonesia dan kaitannya 
dengan pi l ihan calon presiden 
(capres) Pemilu 2024. Hasilnya, 
terlihat bahwa persepsi positif publik 
atas keadaan ekonomi memiliki 
pengaruh positif terhadap elek-
tabilitas bakal capres PDI Perjuangan, 
Ganjar Pranowo. Sebaliknya, persepsi 
negatif terhadap ekonomi Tanah Air 
akan memberi dampak elektoral ke 
bakal capres Partai Nasdem, Anies 
Baswedan. 

“Orang yang merasakan kondisi 
e k o n o m i  d i  I n d o n e s i a  p o s i t i f 
cenderung akan memilih Ganjar. 
Sebaliknya, orang yang menyatakan 
kondisi ekonomi di Indonesia kurang 
positif cenderung akan memilih 
Anies,” katanya.

Sementara itu, terhadap bakal 
capres Gerindra, Prabowo Subianto, 
persepsi atas kondisi ekonomi ini 
tidak memiliki pengaruh. “Prabowo 
tidak akan mendapatkan keuntungan 
atau kerugian (secara elektoral) dari 
kondisi ekonomi kita,” ujarnya.

Adapun survei yang dirilis SMRC 
pada Maret 2023 memperlihatkan, ada 
3 3 , 6  p e r s e n  r e s p o n d e n  y a n g 
m e n y a t a k a n  k o n d i s i  e k o n o m i 
Indonesia saat ini baik atau sangat 
baik. Sementara itu, yang menilai 
buruk atau sangat buruk sebanyak 
25,4 persen, dan yang menganggap 
sedang saja 38,8 persen. Lalu, 2,2 
persen yang tidak menjawab. 

Angka ini  menunjukkan pe-
ningkatan dibandingkan survei 
periode-periode sebelumnya. Survei 
Oktober 2020, misalnya, memper-
lihatkan bahwa 45,3 persen responden 
menilai kondisi ekonomi nasional 
buruk atau sangat buruk. Adapun pada 
periode yang sama, yang menilai baik 
atau sangat baik hanya 19,6 persen

Dalam proyeksi keadaan ekonomi 
setahun ke depan, umumnya warga 
optimistis. Ada 69,2 persen warga 
yang menyatakan kondisi ekonomi 
rumah tangganya akan lebih baik atau 
jauh lebih baik setahun ke depan. Lalu, 
yang menyatakan akan lebih buruk 
atau jauh lebih buruk hanya 6,8 
persen, tidak akan ada perubahan 16,9 
persen, dan tidak jawab 7,1 persen. 

“Karena Jokowi tidak maju lagi, 
maka tokoh yang kurang lebih sama 
a t a u  m e n d e k a t i  J o ko w i  d a l a m 
kepemimpinan Indonesia ke depan, 
maka dialah yang kemungkinan akan 
dipilih oleh warga yang memiliki 
penilaian positif dalam hal kondisi 
ekonomi ini,” katanya.

Anies	Jawab	Hasil	Survei	Selalu	
Nomor	3

Bakal Calon Presiden dari Koalisi 
Perubahan untuk Persatuan, Anies 
Baswedan menjawab soal elekta-
bilitasnya di sejumlah survei politik 
yang selalu menempati urutan ketiga.

S e j u m l a h  s u r v e i  m e n y e b u t 
elektabilitas Anies berada di bawah 
G a n j a r  P ra n o w o  d a n  P ra b o w o 
Subianto. Meski demikian, Anies tetap 
optimistis dapat meraih kemenangan 
di Pilpres 2024.

" S a y a  s e r i n g  m e n d a p a t k a n 
pertanyaan soal survei itu, saya tidak 
pernah nomor satu. Kami sudah biasa 
ditempatkan di nomor tiga dan kami 
optimis akan berjuang untuk Pilpres 
2024," ungkap Anies dalam konferensi 
pers di Stadion Tenis Indoor Jakarta, 
Minggu (7/5/2023).

Dalam kesempatan ini, Anies juga 
menyinggung Pemilu 2024. Menurut 
Anies, pemilu bukan soal meneruskan 
atau tidak meneruskan program 
pemerintah."Tahun depan kita akan 
merasakan penentuan arah, Pemilu 
Presiden 2024 bukan soal menerus-
kan atau tidak meneruskan sebuah 
program," katanya.

Dikatakan, pemilu adalah momentum 
untuk melihat perjalanan mewujud-
kan keadilan bagi masya-rakat. "Dalam 
perjalanan ini setiap lima tahun sekali 
kita berhenti menengok kembali ke 
titik asal apakah kita masih berada di 
rute yang benar untuk meraih cita-cita 
itu?" ungkap Anies.(wid,rls,kcm/dya)

Calon	presiden	dari	PDIP,	Ganjar	Pranowo	mendapatkan	bunga	dari	para	santriwati	saat	acara	
halal	bihalal	dengan	ulama	se	Jawa	Timur	(Jatim),	Minggu	(7/5/2023)	di	Pondok	Pesantren	Al	Badri,	

Krajan,	Gumuksari	Jember.istimewa
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